
平成２６年度 第５回摂津市民図書館等協議会 要点録 

日時：平成 27 年 3 月 17 日（火） 

     午前 10 時 00 分～11 時 30 分 

場所：摂津市民図書館 3 階 会議室 

                                             

出席委員： 7名 

欠席委員： 3名 

事 務 局： 6名 

           

案件： 1．モニタリング評価結果報告（平成 26 年度第 3四半期） 

 2．平成 27 年度摂津市民図書館・摂津市立鳥飼図書センター事業計画（案）報告 

3．第 3 次摂津市子ども読書活動推進計画策定についての報告 

4．市民図書館のレイアウト変更と鳥飼図書センターの外壁工事についての報告 

5．その他 

 

1. モニタリング評価結果報告（平成 26 年度第 3四半期）について 

(事務局)  モニタリング評価結果（平成 26 年度第 3 四半期）について説明。 

 

モニタリング評価時の記述について。 

「10 月 27 日（月）～11 月 9 日（日）に開催した秋の読書週間行事企画の

「とっておきのお楽しみ袋」は、おもしろい企画だと思ったが、私は全く知

らなかった。やはり広報にも力を入れて欲しい」という内容について。 

今回、鳥飼図書センターで開催した行事であるが、今後、図書館の行事は、

市の広報誌の記載方法にも工夫を凝らし、市民図書館・鳥飼図書センター両

館で館内掲示をして、さらに広報の充実に努めたい。 

好評の企画だったので、次回は両館で開催したいと考えている。 

 

「リサイクルブックフェア（以下「フェア」と言う）の内覧会の事、もう

少し詳しく教えてください」という内容について。 

フェア開催（市民 5 月、鳥飼 11 月）の前日に、事前案内している市の教育

施設（市立幼稚園・小中学校・子育て総合支援センター等）向けに内覧会を

実施している。 

 

2．平成 27 年度摂津市民図書館・摂津市立鳥飼図書センター事業計画（案）報告 

(事務局) 平成 27 年度摂津市民図書館・摂津市立鳥飼図書センター事業計画（案）に

ついて説明。 

 

(委 員) コミュニティプラザ内の電光掲示版にて、出張おはなし会の広報をしてい

るか。 

(事務局)  広報している。 



(委 員) 出張おはなし会を広報する際に「申し込み不要」と入れて欲しい。 

 

(事務局) 次回から追加する。 

 

(事務局) 豊中市立図書館の一部の図書館で、フェアを有料（低料金）にして、いた

だいたお金を寄付して活用している。 

摂津市も市民が持ってきたフェア用の図書を有料（10 円・20 円）にして市

民に還元してはどうか。 

フェア以外でも市民のリサイクル本を常時持ち帰れるコーナーを作っては

どうか。 

 

(委 員) 茨木市立中央図書館では、常時持ち帰りができる図書コーナーがある。 

 

(委 員) 持ち帰りの図書コーナーは、蔵書と間違わないように別置する必要がある。 

フェアは、業者お断りにできるのか。 

 

(事務局) 

 

摂津市民図書館には、直営時代からフェアに業者が来ていることがあると

聞いている。 

利用者には、市民対象のフェアであると案内しているが、業者か市民の区

別がつきにくいので、注意できないのが現状である。 

 

(委 員) 

 

 市民から提供された図書だと分かる印を押印するのはどうか。 

リサイクル本の提供は、貸出券登録者のみにしてはどうか。 

 

(事務局) 

 

 検討する。 

3．第 3 次摂津市子ども読書活動推進計画策定についての報告 

(事務局) 

 

 第 3 次摂津市子ども読書活動推進計画策定とパブリックコメント（募集期

間：2 月 21 日～3 月 8 日）について説明。 

「千里丘公民館とコミュニティプラザ以外の公共施設でも、予約本の受け

取りと返却ができるようにして欲しい」・「千里丘近隣に図書館を作って欲し

い」というご意見について。 

「今後の施策の中で取り組んでいく」と回答。 

「既存の公共施設でも図書を充実させて欲しい」というご意見について。 

「公民館などの市内公共施設のブックコーナーの図書を充実させるととも

に、各種講座において利用の促進を行うなど地域における読書活動の推進を

図ります」と計画に項目を追加したと回答。 

 

(委 員)  第 3 次摂津市子ども読書活動推進計画は、配布するのか。 

  



(事務局） 図書館と各公民館で閲覧できるようにする。 

ホームページでも公開する予定である。 

 

(委 員) 味生公民館の照明は改善されるのか。 

 

(事務局） 対応する。 

 

(委 員) 千里丘公民館の改修工事はいつから始まるのか。 

 

(事務局) 千里丘公民館まつり終了後に工事を開始し、来年度竣工の予定である。 

 

(委 員) 図書スペースは、どのように改修するのか。 

 

(事務局)  現段階では、1 階の生活実習室を図書スペースとして開放し、生活実習室は

別棟に移設する予定である。 

入口のオープンスペースの読書コーナーには、約 5 千冊の蔵書を置く予定

である。 

 

(委 員) 千里丘公民館の改修工事後、司書は配置されるのか。 

 

(事務局) 配置しない。 

 

(委 員) 市民図書館と各公民館図書室の連携はするのか。 

千里丘公民館の図書の選書はどうするのか。 

 

(事務局) 選書や蔵書検索のシステムを置くなどして連携ができればと考えている。 

新鳥飼公民館図書室の司書が、千里丘公民館の図書の選書をする予定であ

る。 

 

摂津市民図書館と吹田市立千里丘図書館との相互利用の開始予定を説明。 

 

4．市民図書館のレイアウト変更と鳥飼図書センターの外壁工事についての報告 

(事務局) 市民図書館のレイアウト変更と鳥飼図書センターの外壁工事について説

明。 

会議終了後、レイアウト変更した 1 階と 2 階をご覧いただきたい。 

（1 階中央ロビーと 2 階の読書ラウンジの椅子や机は、後日納品予定） 

 現在、図書館流通センターと協議中で、読書ラウンジに自動販売機を設置

する予定である。 

食事についても審議中で、現段階ではお断りするが、状況をみて検討して

いきたい。 



(委 員) 読書ラウンジで利用者が食事をするのは止めた方がいい。 

図書館職員の負担が大きいので飲み物だけで十分である。 

 

(委 員)  先日、市民図書館に行ったら 1 階中央ロビーが広々していて、とても良か

った。 

 

(委 員)  大人の利用者の利用促進が難しいのではないか。 

年配者の誘い出しについては、自治会の協力がいるのではないか。 

図書館へ行く手段を確保できないか。 

 

(事務局) 読書に親しみのない市民に対しての図書館来館のきっかけづくりとして、

鳥飼図書センターの場合、空き部屋でヨガ教室を開催するなどして、新しい

利用者を呼び込んではどうか。 

 その際に、ヨガ教室に健康本の展示をして、貸出に繋げてみてはどうか。 

来館困難者には、今後宅配サービスや電子書籍の導入なども検討していき

たい。 

コミュニティプラザで開催する講演会なども図書館来館のきっかけづくり

の一助になればと考えている。 

 

5．その他  

(委 員) 「文学界 4 月号」に掲載されている指定管理者制度について説明。 

「朝日新聞」に掲載された図書館のホームレス対策の記事について説明。 

 

 


